NOMINATION DE LA CIJ COMME CANDIDATE AU
PRIX NOBEL DE LA PAIX 2026
Proposition (purement optionnelle)

FRANÇAIS CI-DESSOUS

If you fill up the form on the (very capricious) Nobel Peace Prize website you will be asked, at the end to provide a brief explanation in 200 characters maximum, followed by a longer explanation in 2000 characters maximum, including spaces; a more detailed letter may be attached. To this end, I have also joined to my mail of today (23 October) a list of cases dealt with by the ICJ (and the PCIJ) which illustrates the World Court's action in favour of maintaining and preserving peace, the integrity of international law and the protection of human rights. This draft might be used to stress the merits of the Court in relation to the criteria set out in the Prize Statutes. You may include the list as it stands in the appendix, use it as inspiration to write your own presentation, or... ignore it.

Note: It is strongly recommended that nominations for the Nobel Prize be submitted in English.

					A.P.


	Draft brief explanation

As the principal judicial organ of the United Nations, the ICJ has, for 80 years, successfully discharged its mission of settling interstate disputes and advancing international law and justice.

	Draft longer explanation

Like its predecessor, the Permanent Court of International Justice, the ICJ, embodies the hope for a world where conflicts are resolved through law, not force.

Since 1945, the ICJ has been called upon to rule on 170 disputes between States and has issued 30 advisory opinions at the request of the UN General Assembly, the Security Council or other international institutions. In two years (2024-2025), 38 new cases were submitted to it, demonstrating the trust that States place in it. The 24 cases currently pending often concern situations in which armed force is used and human rights are seriously violated. Recently, it has been called upon to rule on issues as urgent and serious as the alleged genocides in Myanmar and the Gaza Strip, violations of conventions against torture and racial discrimination, or in relation to alleged smuggling of migrants (cases currently pending), and it has issued resounding opinions on States’ obligations about climate change. and on the consequences of Israel’s policies and practices in the Occupied Palestinian Territory.

Through its jurisprudence, the Court has been able to prevent armed conflicts or their escalation around the world. It has identified and enforced peremptory norms such as the prohibition of genocide or torture and basic principles of humanity in times of peace and war. In doing so, it makes a powerful contribution to ‘saving succeeding generations from the scourge of war’.

The Nobel Peace Prize would be a well-deserved recognition of the ICJ's major contribution to world peace. It would also encourage States to turn to the Court, in this period of fractured international relations when armed conflicts are proliferating, to resolve their disputes peacefully and in accordance with international law, rather than using violence and war.

-----------------------------------

FRANÇAIS 

Si vous remplissez le formulaire sur le site web (très capricieux) du prix Nobel de la paix, il vous sera demandé, à la fin, de fournir une brève explication en 200 caractères maximum, suivie d'une explication plus longue en 2000 caractères maximum, espaces compris ; une lettre plus détaillée peut être jointe. À cette fin, j'ai également joint à mon courrier d'aujourd'hui (23 octobre) une liste des affaires traitées par la CIJ (et la CPJI) qui illustre l’action de la Cour mondiale en faveur du maintien et de la préservation de la paix, de l'intégrité du droit international et de la protection des droits de l'homme. Ce projet pourrait être utilisé pour souligner les mérites de la Cour par rapport aux critères énoncés dans les statuts du prix. Vous pouvez inclure la liste telle quelle en annexe, vous en inspirer pour rédiger votre propre présentation, ou... l'ignorer.

Précision : Il est fortement conseillé de présenter les candidatures au prix Nobel en anglais.

							A.P.

	Exemple de projet de 200 caractères

En tant que principal organe judiciaire de l’ONU, la CIJ s'acquitte avec succès, depuis 80 ans, de sa mission consistant à régler les différends entre États et à faire progresser le droit international et la justice.

	Exemple de projet de 2000 caractères

Tout comme sa devancière, la Cour permanente de Justice internationale, la CIJ incarne l'espoir d'un monde où les conflits sont résolus par le droit et non par la force.

Depuis 1945, la CIJ a été saisie de 170 litiges entre États et a rendu 30 avis consultatifs à la demande de l’Assemblée générale de l’ONU, du Conseil de sécurité ou d’autres institutions internationales. En deux ans (2024-2025), 38 nouvelles affaires lui ont été soumises, preuve de la confiance croissante que les États lui font. Les 24 affaires actuellement pendantes concernent souvent des situations dans lesquelles la force armée est utilisée et les droits humains sérieusement violés. Récemment, elle a été appelée à se prononcer sur des questions aussi urgentes et graves que les génocides allégués au Myanmar ou dans la bande de Gaza ou les violations des conventions contre la torture ou la discrimination raciale ou encore relatives à un trafic allégué de migrants (affaires en cours) et elle a rendu des avis retentissants concernant les obligations des États en matière de changement climatique et sur les conséquences des politiques et pratiques d’Israël dans le Territoire palestinien occupé.

Par sa jurisprudence, la Cour a contribué à éviter des conflits armés ou leur aggravation partout sur la planète. Elle a identifié et fait appliquer des règles indérogeables comme l'interdiction du génocide ou de la torture et des principes élémentaires d’humanité en temps de paix comme de guerre. Ce faisant, elle contribue puissamment « à préserver les générations futures du fléau de la guerre ».

Le prix Nobel de la paix serait une reconnaissance méritée de la contribution majeure de la CIJ à la paix mondiale. Il encouragerait également les États, en cette période de relations internationales fracturées où les conflits armés prolifèrent, à se tourner vers la Cour pour résoudre leurs différends de manière pacifique et conformément au droit international, plutôt que par le recours à la violence et à la guerre.
